

26.04.	03.05.	10.05.	17.05.	24.05.	31.05.	<b>07.06.</b>	14.06.	21.06.	28.06.
Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Pfingstmontag	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting

# AStA

## Sitzungsprotokoll

### 07.06.2021

als Zoom-Meeting

#### Anwesenheitsliste:

	Alexander Petrick	Marc Wiegand	Jaroslav Kesselmann	Verena Schnur	Jonas Barthel	Kim Janke	Enya Meyer	Artur Wagner	Maria Vallejo	Luisa Kohnen	Christian Rettig	Joshua Brandhorst	Jan Winkelkotte
Anwesend	X	X	X	X		X	X	X	X	X	X		X
Entschuldigt					X							X	
Unbekannt													

#### Anwesende Beschäftigte:

Winfried Hagenkötter (Geschäftsführer)  
Hannah Ehlert (Gesundheitsmanagerin)

#### Gäst\*innen:

-----

Jan nimmt ab 10:55 Uhr teil.  
Enya nimmt bis 11:35 Uhr teil.

#### Tagesordnung:

- 1) Wer macht was?!
- 2) Neues aus den AKs
- 3) Aktueller Stand Fahrradkino
- 4) FSR Gesundheit: Verbot der Absolvent\*innenfeier
- 5) Kleiderspendenaktion
- 6) Interviewanfrage Radio Q
- 7) Fahrradservicesäule am Campus Steinfurt
- 8) Mattermost
- 9) Sonstiges

**Sitzungsleitung: Artur Wagner**

**Beginn: 10:00 Uhr / Ende: 11:45 Uhr**

#### 1:

Alexander: (Bericht via Zoom-Chat) Besprechungen zum „study'n'health“; Orga für Mattermost; E-Mail-Korrespondenzen; Vorstandsmeeting; Erarbeiten einer neuen Form des Rechenschaftsberichts;

Marc: (Bericht via Zoom-Chat) Allgemeine Büroarbeit, Vorstandsitzung

Jaroslav: (Bericht via Zoom-Chat) Mails, Serverordner Aufräumarbeiten angefangen, Partizipation Stellungnahme LAT Wissenschaftsfreiheit, AK Wahlen Fabian Bremer, AK Server Filmwerk.de nochmal Mail mit Bitte für Systemsprenger,

26.04.	03.05.	10.05.	17.05.	24.05.	31.05.	<b>07.06.</b>	14.06.	21.06.	28.06.
Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Pfingstmontag	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting

Verena: (Bericht via Zoom-Chat) Erstellung der FAQ Prüfungsangelegenheiten, Telefonate und Emails -> AK Antirassismus

Jonas: heute verhindert - Bericht im Anhang

Kim: (Bericht via Zoom-Chat) Gärtnern-Workshop (Vor- und Nachbereitung), Mails

Enya: (Bericht via Zoom-Chat) Vorstandsmeeting&-arbeit, Hörsaalslam, AK 50 Jahre FH Planung und Vernetzung wegen Party

Artur: (Bericht via Zoom-Chat) Ak 50 Jahre FH, Vorstandsmeeting

Maria: (Bericht via Zoom-Chat) ak\_server, ak\_mentalegesundheit, orga Sprachkurse, mattermost Schulung

Luisa: (Bericht via Zoom-Chat) website Meeting, Aktionssemester Posts

Christian: (Bericht via Zoom-Chat) treffen mit Kandidatin für das shk Referat ab 1.8., bundesweit shk Vernetzung, Teilauswertung Umfrage und Petition, kontakt mit prof der Kampagne supporten will, kontakt mit impfteam der fh bzgl impfung n während der Arbeitszeit, treffen mit julis gau (shk vertr. Steinfurt) bzgl. künftigen Aktivitäten und shk Vollversammlung am 5.7.

Joshua: heute verhindert - ohne Bericht

Jan: heute verspätet - ohne Bericht

Hannah (SGM): (Bericht via Zoom-Chat) AK mentale Ges, Rundmail bewegte Pause, Orga bewegte Pause (listserv Verteiler, mattermost? WhatsApp Gruppe, ...), Gespräch mit TK, Study'n'Health Besprechung mit Marc, Winnie & Alex, Teammeeting bewegte Pause, Vortrag zu Depression&Suizidprävention für Studis besucht, parallel an Texten gearbeitet, Eventwoch vorbereitet & durchgeführt, Linktree, Gespräch mit Luisa, Meeting DNN (neue Website), Beschreibungen für die Ergebnisveröffentlichung fertiggestellt und übertragen

**2:**

AK Wahlen: Organisation und Moderation für Podiumsdiskussion (19.06.) wurde diskutiert, Fabian Bremer soll es wieder machen. Honorar muss noch vereinbart werden. Im Laufe der Woche soll es eine Generalprobe (Streaming, Orga, Technik) geben.

AK Mentale Gesundheit: die gesammelten Ideen (vor 14 tagen) wurde nochmal diskutiert und ein Zeithorizont diskutiert.

26.04.	03.05.	10.05.	17.05.	24.05.	31.05.	<b>07.06.</b>	14.06.	21.06.	28.06.
Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Pfingstmontag	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting

### 3:

Hannah berichtet, dass sie die Stadt Münster wegen Fahrradkino angeschrieben hat, bisher aber keine Rückmeldung erhalten hat. Marc wollte das Kino Steinfurt anrufen, bekam bisher aber niemanden an den Apparat.

### 4:

Hannah wurde von Marco vom FSR Gesundheit angesprochen. Man wollte eine Absolvent\*innenfeier am 19.11. veranstalten, aber die Veranstaltung wurde mit Verweis auf die Corona-Pandemie nicht genehmigt. Bis November sind Lockerungen für solche Veranstaltungen (zB negativer Test, etc.) zu erwarten, sodass die Ablehnung unverständlich bleibt. Der FSR trifft sich heute Abend (via Zoom) mit den Beteiligten, um das Ganze nochmal zu besprechen. Alexander und Verena wollen daran teilnehmen.

### 5:

Jonas berichtete via Mattermost, dass im SoPo-LAT die Idee aufkam Kleiderspenden-Aktionen durchzuführen. Der erste Schritt war sich weitere Organisationen zu suchen. Es gab wohl eine, die Bedürftigen in der Stadt, aber auch in Geflüchteten-Lagern wie Moria und auch an Menschen vor den EU-Außengrenzen, mit den gespendeten Sachen beliefert hat. Viele Menschen haben während des Lockdowns Sachen aussortiert und eine Menge übrig, auf der anderen Seite gab es nicht viele Möglichkeiten wie Flohmärkte die Klamotten weiterzugeben. Von daher war diese Aktion sehr erfolgreich.

Jonas hätte Lust sich zu beteiligen, wenn ein Stimmungsbild dazu positiv ist, das generell zu machen und sich andere AStA-Mitglieder finden.

Christian berichtet, dass eine Person aus dem FSR Sozialwesen ebenfalls eine entsprechende Aktion durchgeführt hat, mit großem Erfolg. Christian hält den Aufwand für solche Aktionen für überschaubar. Hannah berichtet, dass sie auch entsprechende Menschen mit Erfahrungen kennt. Alexander schlägt vor, dass bei dem Gespräch mit dem Dezernat Gebäudemanagement (am 16.06) das Thema Lagerung angesprochen werden könnte.

Der AStA diskutiert die Frage, wie viele Ressourcen so eine Aktion vom alltäglichen Geschäft auffrisst und ob der AStA so etwas wirklich selber organisieren soll (Stichwort: studentischer Auftrag).

Stimmungsbild, ob das Thema weiterverfolgt werden soll:

0 Ja, 5 Nein, 6 Enthaltungen

### 6:

Eine Mitarbeiterin von Radio Q hat Jonas um ein Interview zum Thema Wohnen gebeten, genauer "Leerstände in WGs" als Ausgangspunkt, um über das ganze Wohnraum-Problem zu sprechen. Fehlender Wohnraum in Münster ist bisher das größte Problem gewesen. Momentan sind aber durch Corona und dem ausbleibenden Zuzug vieler Studierender (oder dadurch, dass Studierende vorübergehend wieder in die Heimat ziehen) auch Leerstände ein großes Problem. Jonas soll dazu ein Statement abgeben. Er möchte, dass

26.04.	03.05.	10.05.	17.05.	24.05.	31.05.	<b>07.06.</b>	14.06.	21.06.	28.06.
Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Pfingstmontag	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting

die anderen AStA-Leute ein paar Eindrücke, Ideen oder vielleicht auch gute Quellen sammeln, die Jonas bei seiner Recherche zu dem Thema hinzuziehen kann.

Hannah hält die Situation für volatil. Alexander empfiehlt beim Studierendenwerk Infos einzuholen. Christian will Jonas direkt ein paar Infos zukommen lassen. Enya kann bisher nicht davon berichten, dass es viele Leerstände gibt, aber dass es einfacher geworden ist im Wohnheim ein Zimmer zu bekommen. Artur berichtet, dass in seiner WG es kein Problem war ein leeres Zimmer zügig wieder neu zu vergeben. Jaroslaw gibt an, dass aus seiner Kohortengruppe nichts über Probleme bei der Zimmersuche zu berichten gibt - man könne aber nochmal genauer nachfragen. Alexander führt an, dass die Situation in Steinfurt nicht außer Acht gelassen werden sollte. Marc merkt an, dass gute Zimmer schnell weg sind, weniger gute eher leer bleiben, was zu Problemen in WGs führen kann. Hannah kann die Steinfurter Situation bestätigen.

## 7:

Jan berichtet, dass ihn ein Bekannter von den Grünen in ST angesprochen hat. Die möchten dem AStA eine Fahrrad-Service-Säule auf dem Campus Steinfurt finanzieren. Die Grünen zahlen und der AStA kümmert sich um den Betrieb. Am 15.06. soll das Thema im Grünen Ortsverband besprochen werden und idealer Weise hätte man bis dahin gern eine (inoffizielle) Meinung.

Artur merkt an, dass die Höhe der Wartungskosten geklärt werden müsste. Kim weist darauf hin, dass es am FHZ eine Servicestation gibt. Dort könnte man sich wegen der Wartungskosten erkundigen. Alexander berichtet, dass auf Nachfrage beim AStA der WWU die Wartungskosten nicht allzu hoch sind.

Marc berichtet, dass es in der Vergangenheit bereits Gespräche mit dem Dezernat Gebäudemanagement für Fahrradsäulen gab, es wurden auch schon Gelder (1.000,- €) im aktuellen Haushalt dafür bereitgestellt. Allerdings war das Echo beim Dezernat eher verhalten.

Der AStA diskutiert die Fragen, insbesondere auch das Sponsoring durch eine Partei. Letztlich kommt das Plenum zum Ergebnis, dass ein Sponsoring durch eine Partei nicht in Frage kommt.

Alexander und Marc werden das Thema Fahrrad-Service-Säule noch mal mit dem Dezernat diskutieren.

## 8:

Alexander stellt noch mal den Weg, wie die Referent\*innen sich bei Mattermost anmelden können, vor, da einige Refs Probleme damit hatten.

(Hannah und Jaroslaw kritisieren eine leichte Unübersichtlichkeit, durch die fehlende Threadfunktion bei Mattermost.)

Alexander weist darauf hin, dass zur besseren Auffindbarkeit der Refs für Direktnachrichten die Refs auf die Channel-Mitglieder-Liste geschaut werden sollte. Außerdem sollten die Refs nochmal ihre Zuweisung/Mitgliedschaft zu den Channels überprüfen.

26.04.	03.05.	10.05.	17.05.	24.05.	31.05.	<b>07.06.</b>	14.06.	21.06.	28.06.
Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Pfingstmontag	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting

## 9:

Christian kündigt an, dass er ab August ins Praktikum geht und sich deshalb aus dem AStA verabschieden wird. Zur nächsten AStA-Sitzung wird seine potenzielle Nachfolgerin (Vollversammlung der SHKs am 05.07.) zu Gast sein, um den AStA kennenzulernen.

Luisa merkt an, dass bei der ASten-übergreifenden Arbeit in den AKs und in dem Kontext auch bei den AStA-AKs (hier AK Metoo), es schwierig ist eine kontinuierliche Arbeit zu gewährleisten und voran zu kommen. Die Terminfindung ist zu schwierig und die Kommunikation schleppend.

Artur und Verena bestätigen Luisas Anmerkung.

Alexander schlägt vor, dass zur nächsten AStA-Sitzung die AKs nochmal durchgecheckt und die Mitgliederlisten auf den aktuellen Stand gebracht werden sollen.

Protokoll: Winfried Hagenkötter

## Bericht Jonas:

1. AK Mentale Gesundheit, AK Server (Lizenzcheck), AK Antirassismus (Mails), hab Hannah ein bisschen beim SnH-Ilias-Ordner Arbeit abgenommen, SoPo-Lat, Vorbereitung auf's Interview
2. Gerne Menshis berichten, die da sind
3. /
4. \
5. Hab dazu bereits alles geschrieben, wäre schön, wenn's ein positives Stimmungsbild gibt und wir das mit ein paar Menschen weiter verfolgen können
6. Könnt ihr mir vielleicht die Ergebnisse davon schon nach dem Plenum via Mattermost o.ä. zukommen lassen? Dann kann ich mich weiter verbreiten und der Radio Q-Person positives Feedback geben
7. Finde ich ne gute Sache, ne Frage die mir in den Kopf kam: lass wir uns da nicht womöglich ein bisschen vor einen grünen Wahlkampf-Karren spannen? Und selbst wenn fände ich das nicht so wild. Mich würde trotzdem interessieren, ob das alles so möglich wäre. Aber grundsätzliches Pro bei mir.
8. \
9. /